

## Pepe Grillo



### México regresa al concierto

Claudia Sheinbaum le sacó todo el jugo a su primera gira internacional. Sus encuentros con líderes mundiales, algunos de ellos relevantes para México como los mandatarios de Estados Unidos y Canadá, justifican sobradamente su presencia en Río de Janeiro. Pero fue mucho más allá. **No es exagerado decir que fue una de las mandatarias más activas en la cumbre G20 y, para que no quede sólo en lo implícito, eso hizo que el contraste con su antecesor fuese aún más notorio.**

Lograr que la voz de México se escuche en esos encuentros y además tener la oportunidad de un cara a cara con personajes como Xi Jinping y Macron abona a los intereses nacionales, en particular en

una coyuntura internacional particularmente compleja. El viaje deja buenas sensaciones.

#### Valls levanta la mano

El proceso de selección en urnas de los ministros de la Suprema Corte está en marcha y hay novedades.

Todo parece indicar que un abogado de ilustre apellido levantó la mano. Es nada menos que el presidente de el Tribunal Federal de Justicia Administrativa, Guillermo Valls Esponda.

Guillermo seguiría los pasos de su padre, el fallecido ministro Sergio Valls Hernández.

#### Pentágono y migrantes

Donald Trump regresará a la Casa Blanca en un par de meses. Su holgado

triunfo electoral no amainó su furia. Todo lo contrario, está exacerbado.

**Con respecto a los migrantes, va más allá que los halcones de su equipo. Él insiste en que hará uso del Ejército para acarrear migrantes a la frontera con México y hacer realidad su oferta de deportaciones masivas.**

Si es necesario declarar un estado de emergencia nacional para movilizar a las tropas, lo hará. Un virtual estado de guerra contra los migrantes augura una pesadilla para el mundo, comenzando por México.

#### Formación policiaca

**La visita que hizo Crónica a las instalaciones del H Colegio Militar derrumba mitos.** ¿La militarización de la seguridad pública sería aceptable? No, porque la labor policial es diferente a la de quien combate “enemigos externos” o defiende la integridad y unidad de la Nación y su territorio.

Contra lo que se dice con insistencia, la Guardia Nacional no aspira a ser un cuerpo militar (aun cuando esté administrada por la Defensa Nacional). **A los cadetes de la Guardia no se les prepara para ser soldados sino**

policías y, lo demuestran en las entrevistas, están conscientes de que tendrán contacto permanente con la ciudadanía.

**No entran en combate, previenen delitos o persiguen a quienes los cometen.**

#### León que se llama Chalco

Delfina Gómez regresó a Chalco y lo hizo con éxito. Cumplió su palabra de regresar e hizo bien, pues es en esos terrenos, otrora anegados, donde la comunidad local ha aprendido a reclamar una actuación pronta de sus gobernantes.

**Durante las inundaciones, más de una vez se vivió la tensión derivada de un desastre que superaba por mucho la capacidad instalada para afrontar colonias convertidas en lagunas durante semanas enteras.**

Pero así como es más difícil afrontar el reto de estas comunidades que saben exigir a sus autoridades, también es mayor la lealtad que mostrarán a quien se mantiene allí hasta el final, sin doblarse porque allí el aplauso no sale fácil •

*pepegrillo@cronica.com.mx*

